

nº 00

1000 4092

1000 4092

1000 4092

El bandirido

CNT - Colectivo del Banco de Madrid Julio 7



PRESENTACIÓ

Estos ~~fulls~~ que oferim als treballadors volem ésser l'esforç d'aquest col.lectiu per a la formació d'una veritable autoconsciència dels treballadors. Intentarem treure-les amb una periodicitat mensual, i cerquem la concreció dels problemes que més ens preocupin i -sense limitar-nos a l'àmbit laboral- possarem un interès especial en aspectes socials i humans. Tindrà el sentit d'un mitjà d'expressió de "dins" cap a "fora" i esperem la col.laboració no sols dels membres del col.lectiu sinó de tots aquells que tingin quelcom a dir.

Saludem a SOM-HI dins la seva perspectiva de portaveu de tots i esperem crear un corrent de debat que ajudi a prendre entre tots les decisions que englobin a tots.

No deu estranyar-vos que dins aquest primer número no hi hagi cap article en català tret d'aquesta presentació. És el nostre desitg treure'l quasi tot en aquesta llengua, però volem que surti amb un mínim de correccions. Ara podeu imaginar-vos el treball que això porta y la manca de temps que patim.

Desitgem que en els propers fulls es vegi reflectada aquesta voluntat nostra.

EDITORIAL

Tras los últimos acontecimientos ha quedado demostrado que las "Fuerzas del Orden Público" tenían ánimo revanchista contra Euzcadi. No es por casualidad, cada vez que han actuado han quedado en evidencia, cuando no en ridículo. Así las cosas la menor ocasión, un incidente que sin su actuación se hubiera apagado por sí mismo, se convirtió en tragedia tiñendo de sangre (una vez más!) las calles de Euzcadi. Dos muertos (Germán Rodríguez - LXI-CC.00; José Ignacio Barandiarán) y bastante más de un centenar de heridos fué el resultado de la provocación policial. Tras los hechos se impone la reflexión; la reflexión de todos sobre una gente que sabe lo que quiere y que regidos por sus asambleas, como órganos de decisión colectivos, enfrentan las situaciones más graves con la valentía y el coraje de un gran pueblo. Por desgracia los demás no hemos sabido estar a la altura de las circunstancias y no hemos respondido con la energía y el espíritu solidario que los acontecimientos requerían, sin caer en provocaciones, pero, sin permanecer inactivos. Hechos - como éste reclaman esa respuesta si más no por aquello del "hoy por tí mañana por mí" .

BANCO CENTRAL !VICTORIA OBRERA!

El Banco Central despidió a un auxiliar interino en Caldes de Montbui. No era el único caso, en Sabadell otro interino al finalizar su contrato (100 días), en Tarragona a un eventual al que se renovó cada seis meses durante tres años.

Se decidió inmediatamente lanzar una campaña por la readmisión del compañero y la supresión de eventuales e interinos, por el pase a fijos de los actuales. Con el sector parado, los trabajadores del propio banco en una situación de abulia y las otras centrales gastando sus energías para alcanzar el "poder" en los comités. La respuesta fue lanzar una campaña de hojas, carteles, pegatinas, pintadas, etc. a nivel de toda España exigiendo la readmisión y la detención de la campaña de despidos "legales" del banco. Completadas con una manifestación en Caldes y concentraciones aislante de la puerta del B.C. en la O.P. de Barcelona. Varios miembros expresamente delegados por el sindicato fueron a hablar con el Director General de Catalunya, Jefe de Personal del B.C. en Madrid (la Banca no sabe de autonomías) etc. A raíz de las concentraciones se mantuvieron contactos con todas las centrales del ramo para ver de organizar la solidaridad con los interinos y eventuales de la que se retiró, como no, CC. OO.

Finalmente el B.C. cedía: no solo se readmitía al compañero en Igualada (plaza que había pedido) sino que se reconoció la Sección Sindical de CNT en dicho banco; único reconocida hasta ahora en dicho B.C.

BANEATO: ¡QUE VIENE!

La cosa es algo así como una película de Hitchcock. Mucho terror, mucho suspense y los protagonistas que no se enteran vamos. Todo empieza con los rumores de que el Banco, siguiendo la ola de absorciones, va a pasar a manos de algún grupo. Los rumores apuntan a: Rumasa (que había comprado el Condal); Hispano (el Mercantil e Industrial); Central (el Ibérico), se habla de algún Banco americano; más se une a creyénd ver la luz cuando se nombra vice-presidente del grupo Catalán-Madrid al conocido dirigente de la Ford Claudio Boada. Pasa el tiempo y nada se concreta, los rumores se hacen insistentes en torno a Rumasa y Banesto. Y no debían ir tan desenormados cuando un buen día (domingo) salta a las páginas de la Vanguardia de Barcelona la noticia: "importante grupo catalán con intereses en el sector textil absorbido por Banesto". El Lunes se pide calma y se asegura que es un simple canje de acciones (3,4% del Banesto por 17% del BM), el tiempo ha ido borrando el miedo y los rumores siguen apuntando perspectivas. Unos afirman que antes de fin de año somos Banesto, otros siguen la versión oficial de los dos Bancos que solo su-

mentará la colaboración entre ambos. No falta por último quien afirma que lo de los bancos americanos sigue en pie.

Como mejora ante Banesto tenemos una paga y media más, pero no disfrutamos de guardería, club social, etc. de lo que si disponen los empleados de ese Banco. El caso Central-Ibérico demuestra las posibilidades de absorción de las mejoras extendiendo las que serán pronto patrimonio de todo el ramo y eliminando las demás. De todos modos el problema no es tanto defender las mejoras (pues son pocas y frágiles, la paga del Consejo es voluntaria p.ej.) como del posible control agobiante, la forma de dar los permisos, las vacaciones, etc.

Puede ser que la cosa sea que de en simple control sin absorción formal; caso del Garrigues respecto del mismo Banesto, las mejoras serían respetadas y no se impondrían las "normas de control" de éste. Con respecto a la Banca americana nada sabemos, pues, aún no hay ninguna experiencia.

En cualquier caso, atentos compañeros, al menos las condiciones de nuestro trabajo están en juego.

ANTE LA IMPORTANCIA DEL TEMA
SEGURREMOS INFORMANDO=

Hay diferentes factores que pueden ocasionar el que un niño sufra deficiencia mental. En el momento del parto muchas veces se producen lesiones en el cerebro, casi siempre por negligencia, que no podrán recuperarse nunca; otras veces por falta de información adecuada los esposos con factores sanguíneos incompatibles pueden engendrar hijos deficientes y, desde luego la presión que el medio familiar, escolar y social provoca a muchos niños básicamente de las clases obreras causa graves inadaptaciones que conducen a serios retrasos mentales. En España hay más de 350.000 niños deficientes mentales de los que fundamentalmente las asociaciones de padres, atienden en centros más o menos adecuados a un 25%, el resto está en su casa, sin posibilidades de recuperación provocando graves problemas en sus familias hasta que tenga edad suficiente para ser muchas veces internados en los almacenes-manicomio.

El subnormal es hoy una persona totalmente marginada por el Estado, se le considera no-productivo para el sistema y por lo tanto la inversión necesaria para su recuperación no es rentable para el Capital; que si se preocupa de "curar" a los obreros atiborrándoles de drogas mediante el monstruo de la Seguridad Social; éste negocio tan rentable para el Estado ha llevado la Psiquiatría en manos de las Diputaciones que han de mostrando saber su misión haciendo a los "deficientes en verdaderos campos de concentración.

Sabemos que el "índice de subnormalidad" puede bajar seriamente con una atención adecuada del embarazo. La escuela racionalista puede integrar a normales y "subnormales" en las mismas clases, pues, no reduce a la persona a "inteligencia", si no que la considera en todas sus facetas. Los medios existen, pero, no son "tiles para el que ve al individuo como pieza del engranaje del sistema.

Vemos que la Seguridad Social es la seguridad del Estado, de saber que posee un medio para reparar las piezas desgastadas "obreros". Las piezas defectuosas se arrojan, simplemente, al cubo de la basura con una etiqueta: subnormal, preso, loco, alcoholico, madre soltera, minusválido o parado; una triste marginación que el propio sistema crea en la contradicción de utilizar la vida de muchos para asegurar el disfrute del dinero y del poder para unos pocos.

DEFENSA DE LA ANARQUÍA

Aunque parece dogmático como primera impresión, si nos detenemos a observar con detalle, de siempre ha habido y hay múltiples intereses en contradecir los vocablos anarquistas, tergiversando hasta su propio nombre.

Anarquía como desorden, en sentido figurativo, utilizado muy a menudo por los detractores del movimiento libertario.

El anarquismo no acepta ser sinónimo de desorden (desorganización). Proudhon fue el primero en declarar que la anarquía no consiste en el desorden, sino, por el contrario, en el orden, en el orden natural, por oposición al artificial impuesto desde arriba; en la unidad sencilla, querida y verdadera, a diferencia de la falsa impuesta y engendrada por la coerción.

La anarquía, conviene recordar, desde un punto de vista etimológico, significa ausencia de autoridad y no ausencia de orden.

Se puede también sostener que, frente al desorden establecido, "la anarquía es la más alta expresión del orden". Conviene entonces, cuando nos proponemos reencontrar las fuentes vivas del anarquismo, no evitar las consideraciones, sino al contrario, buscar las implicaciones ambivalentes de orden y desorden.

Errico Malatesta, "si creyéramos que no puede haber organización sin autoridad, seríamos autoritarios", pues nos quedariamos con la autoridad, que traba y entristece la vida, antes que con la desorganización que la hace imposible.

Wolin (anarquista ruso del siglo XX), "una interpretación errónea o las más de las veces, deliberadamente narraña, afirma que la concepción libertaria descarta toda forma de organización, nada más falso". No se trata de "organización o desorganización" o de "no organización", sino de dos principios de organización diferentes. Naturalmente, sostienen los anarquistas, la sociedad tiene que estar organizada. Pero, la nueva organización, debe hacerse libremente, con vistas a lo social y sobrtodo desde abajo.

El principio de organización no ha de partir de un centro creado de antemano para asimilarlo todo e imponerse al conjunto, sino-muy al contrario- de todos los puntos para converger en nódulos de coordinación, centros naturales destinados a servir de enlace entre la totalidad de sus puntos.

Camina lentamente, apenas le quedan fuerzas,
camisa vieja, sin botones . . .
los pantalones sucios, negros . . .

Camina descalzo, no tiene prisa,
su rostro refleja la serenidad,
la tranquilidad del que ha caminado sin prisa durante muchos años.

En la cabeza lleva un gran sombrero hecho de luz de estrella,
y solo humedecido por algunas lagrimas del silencioso llanto
de su amiga luna. Tambien lleva colgada del cuello una brillante
corbata de cristal, y sus manos estan cubiertas por guantes de
rojo terciopelo . . .

Y es un duende, y es un amigo,
y es un hermano, y es un amante,
y soy yo . . .

Y eres tu . . .

Y no existe . . .

si, a lo mejor ni siquiera existe,
pero me es igual,
yo si que existo,
estoy seguro . . .

y tú ¿qué? . . .